

Texto del Discurso de Ricardo Lagos

El siguiente es el texto de la intervención del abanderado de la Concertación, durante el acto efectuado anoche en el edificio Diego Portales donde se le proclamó como ganador de las Elecciones Primarias del conglomerado oficialista:

"Chilenos y chilenas: me dirijo hoy a todos ustedes en esta noche histórica. Es una noche de triunfo para toda la Concertación y para todo Chile. Este no es el triunfo de una persona. Este es el triunfo de los ideales con que se fundó la Concertación.

Este es un triunfo de la democracia de la que todos esta noche nos enorgullecemos. Por eso quiero decirles, mis amigos, que recibo este triunfo con humildad y con un renovado espíritu de servicio a Chile y a su gente.

Esta candidatura tiene sus raíces en una perspectiva valórica y ética, de la política, de la sociedad y de la vida. Lo que nos une son los valores profundos y permanentes del humanismo, de un humanismo que busca hacerse práctica en la vida cotidiana de la gente. Si algo nos pudo separar en el pasado, son los intereses de todos los chilenos los que nos unen y nos invitan hoy a esta nueva gesta libertaria, para superar la exclusión, la pobreza, la falta de equidad.

Y vamos a invitar entonces a un gran movimiento solidario a todos aquellos que desde diferentes posiciones políticas, religiosas, sociales y culturales quieren construir un futuro donde hay Chile para todos.

Queremos una sociedad que se integre a un proyecto común. Por eso esta noche aquí quiero dar las gracias a todo el arco iris de la Concertación que votó hoy día.

Dar las gracias, en primer lu-

gar, a mi amigo Andrés Zaldívar. Dar las gracias al Partido Demócrata Cristiano, dar las gracias a todos aquellos que votaron por Andrés Zaldívar. Para ellos, mi abrazo fraternal. Quiero dar las gracias al Presidente Eduardo Frei que me llamó para congratularme por esta victoria.

Quiero dar las gracias a Hortensia Bussi de Allende que nos acompaña aquí esta noche. Y dar las gracias a todos aquellos que votaron por mí. A los partidos que me apoyaron y me apoyan, a esa extensa red ciudadana de hombres y mujeres independientes que nos dieron el testimonio de su apoyo. A todos ellos, mil gracias. Y también quiero darles las gracias a todos esos hombres y mujeres modestos y humildes a lo largo de Chile. A aquellas mujeres en que vi un mensaje de esperanza en sus ojos, pensando que ahora podemos retomar con nuevos bríos el camino que iniciáramos cuando recuperamos la libertad. Que podemos recuperar con nuevos bríos la senda que nos trazó Patricio Aylwin y Eduardo Frei como los primeros Presidentes de la Concertación.

Quiero decirles a esa mujer, a ese joven y a ese anciano que estoy consciente de que su vida no cambiará esta noche. Esa mujer se despertará mañana y seguirá preocupada de sus temas cotidianos, de la educación que sueña para sus hijos, del sistema de salud que a veces le es esquivo. Seguirá preocupada de perder el empleo o seguirá preocupada de que es difícil no tener todavía una vejez digna. A esa mujer y ese hombre humilde les quiero decir, porque éstos son sus temas y su preocupación, éstos son los temas naciona-

les que esta noche asumo como Presidente futuro de la Concertación y el compromiso que el Chile del próximo gobierno nos resolverá de aquí al 2006. Compromiso de la Concertación, compromiso de Chile, compromiso de todos nosotros.

Hoy Chile nos convoca a todos. En ustedes, mis amigos, quiero saludar a los chilenos y chilenas de la Concertación a lo largo y a lo ancho de Chile.

Hemos culminado un esfuerzo gigantesco en donde ha ganado la Concertación y ha ganado Chile.

Un esfuerzo gigantesco que muchos pensaron que no era posible. Un esfuerzo gigantesco gracias a esa comisión que ha encabezado de manera ejemplar el diputado León con todos sus colaboradores.

Al grupo de trabajo que como Tribunal Electoral, que con mucha honra tenemos que sentirnos todos, aceptó encabezar ese demócrata ejemplar que se llama Patricio Aylwin. Y que entiendo que ahora, claro, su tarea se ha facilitado.

Pero lo que hoy ha ocurrido en Chile es la mayor expresión de una sociedad civil que se empinó, caminó por Chile e hizo oír su voz.

La historia política de Chile no será igual después de hoy, en que decenas de miles, cientos de miles de chilenos eligieron de una manera democrática y transparente al conductor que desean para el próximo período.

Hoy día tenemos que llenarnos de orgullo, y de orgullo patriótico, que lo que aquí hemos hecho, como expresión de nosotros mismos, contra todos los agoreros, contra lo que todos dijeron: aquí están estas primarias de la Concertación, que son un ejemplo para Chile y el mundo.

Esto prueba que Chile está para grandes cosas, para grandes tareas. No habrá retroceso. El espacio que hemos abierto a la participación ciudadana, es el espacio que marcará el tercer gobierno que aspiro encabezar a partir de marzo del año próximo.

Hoy día, lo que han dicho chilenos y chilenas es que aspiran a convertirse y tener una oportunidad para ser los protagonistas de la historia nacional.

Hoy día necesitamos un Chile que apure el tranco al desarrollo. Necesitamos tener una visión nacional que incluya a todos los chilenos. No estamos satisfechos ni pensamos que las tareas están cumplidas. Chile quiere más porque Chile puede más. Por lo que hemos hecho en estos años. Por lo que hemos avanzado con Aylwin y con Frei tenemos la autoridad moral para convocar a Chile a seguir avanzando con tranco más rápido en el gobierno que vamos a encabezar en marzo próximo.

Esta elección de esta noche es el acto de mayor participación que hemos tenido en la historia de Chile. Ha sido el pueblo concertacionista el que ha decidido. Llamo hoy a todos los chilenos y chilenas que se sienten cerca de nosotros a incorporarse a este vasto movimiento que comienza esta noche y que culminará el 12 de diciembre próximo cuando, encabezando la Concertación triunfemos en la próxima elección presidencial.

Seré el candidato presidencial de todos ustedes, de miles y miles de chilenos y chilenas, con quienes he tomado contacto y he dialogado en estos meses.

Mientras sea candidato y ma-

ñana como Presidente, no me encerraré en oficinas, estaré en contacto cotidiano con cada uno de ustedes. Aquellos que me dijeron: no nos defraude y aquellos que me dijeron: vuelva a vernos, no serán defraudados y volveré a verlos porque hay un compromiso colectivo de un país que ha confiado en nosotros y que todos juntos, a través de lo que hemos construido estos años, podemos hacer.

He visto a Chile en el rostro de tantos y tantas. Quiero ser franco: he recorrido muchas veces esta patria. El rostro que he visto me obliga a apurar el tranco para terminar con las miserias y decir sí: el Chile del bicentenario, el Chile del 2010 será un Chile desarrollado y esa es la gran tarea de la Concertación.

Lo que hicimos ayer de una manera ejemplar, de transitar de dictadura a democracia, lo haremos ahora para transitar hacia un Chile que va a ser posible, un país para cada uno de sus hijos.

La campaña de las primarias ha terminado. Este esfuerzo gigantesco, esta participación nacional ha dado sus frutos esta noche. Aquí han estado no vencedores ni vencidos. Aquí han estado los demócratas de Chile, los que abrimos paso a la libertad hace diez años, para decirle al pueblo de Chile que de cada uno de ustedes, chilenos y chilenas, depende la sociedad que vamos a construir. Aquí estamos los que vamos a luchar por el cambio, a partir de lo que hemos hecho. Pero no nos gusta una sociedad donde muchos chilenos tienen poco y donde unos pocos tienen mucho.

De nosotros depende hacer una sociedad como la que hemos hecho otras veces en nuestra historia. En que hombres y mujeres, ciudadanos y ciudadanas aspiremos al Chile que vamos a construir en democracia y en libertad.

He dicho y lo reitero esta noche: la Concertación tiene sus raíces profundas en el alma nacional. La Concertación así se entronca en tantos y tantos héroes de nuestra historia. Por eso estamos aquí, porque somos la expresión misma de la continuidad histórica de Chile. La Concertación es nuestra familia. Por eso tenemos que quererla y tenemos todos que saber qué hacer con ella.

Las tensiones de la campaña de las primarias han quedado atrás. Son parte del pasado. Ahora entre nosotros está el porvenir que vamos a escribir todos juntos en una bella página de la historia que será esta campaña presidencial. Estamos preparados para la nueva etapa, por un Chile para todos.

Seré el candidato de toda la Concertación para ser el Presidente de todos los chilenos. Ese es mi compromiso y lo cumpliré.

Ustedes mis amigos esta noche tienen razones para estar alegres y orgullosos. Hay mucho que hacer. Chile nos espera. Los invito a todos.

A aquellos que vieron en esta gesta renacer y germinar una nueva esperanza, no serán defraudados. A la mujer humilde, al joven que está mirando. Yo lo invito y le digo: de ti depende incorporarte acá a esta gesta. Sólo hay que tener a no atrevernos a dar los pasos para cambiar, sólo hay que tener a quedarnos inmóviles donde estamos. Invito a derrotar el temor, a dar un tranco grande y mañana será otro Chile. Muchas gracias".